



Jahresbericht 2007 des Vereinspräsidenten

Einleitung

Die Gründungs-Vereinsversammlung fand am 29.8.2007 in Luzern statt. Gründungsmitglieder sind nebst der Suva die Schweizerische Steuerkonferenz (SSK) sowie der Schweizerische Versicherungsverband (SVV). Anlässlich dieser Vereinsversammlung wurden folgende Mitglieder in den Vorstand gewählt:

- Ulrich Fricker, Suva (Vereinspräsident)
- Bruno Knüsel, SSK (Vizepräsident)
- Jürg Hauswirth SVV (Rechnungsführer)

Rechnungslegung

Das Rechnungsjahr des Vereins swissdec orientiert sich am Kalenderjahr. Demnach begann das 1. Rechnungsjahr des Vereins swissdec am 1.1.2008.

Organisation

Die Geschäftsstelle ist bei der Suva am Hauptsitz in Luzern angesiedelt und wird von Geschäftsführer Ernst Stalder (Suva) sowie Marlis Fehr (Suva) als Stellvertreterin geführt.

Anlässlich der ersten Vorstandssitzung wurde am 29.8.2007 das Organisationsreglement erlassen.

Weitere Vorstandssitzungen fanden am 29.9.2007, 5.12.2007 und 27.2.2008 statt, an welchen jeweils auch Hans-Jörg Scheitlin (eAHV/IV) teilnahm.

Die eAHV/IV wurde vom Vorstand am 27.2.2008 als Neumitglied per 1.1.2008 aufgenommen.

Um die genaue und detaillierte Ausgestaltung der Tätigkeitsabgrenzungen zwischen der Suva und swissdec zu definieren, wurde dies vertraglich festgehalten. Das gleiche gilt auch für die von der Suva in swissdec eingebrachten Aktiva.

Als Leiter der Technischen Kommission wurde vom Vorstand Christoph Rothenbühler (SVV) gewählt. Die offizielle Tätigkeitsaufnahme dieser Kommission erfolgte am 31.3.2008.

Beiräte

Am 27.9.2007 wurde der "Letter of intent" erlassen. Diese Absichtserklärung regelt die Beziehung zwischen swissdec und deren Beiräten.

Die Beiräte setzen sich aus Vertretern folgender Organisationen zusammen:

- Bundesamt für Statistik (BFS) (ab 29.08.2007)
- Economiesuisse (ab 27.9.2007)
- Schweizerischer Arbeitgeberverband (ab 27.9.2007)
- Schweizerischer Gewerbeverband (ab 5.12.2007)
- Fédération des Entreprises Romandes (ab 5.12.2007)
- Seco (ab 27.2.2008)

Audit

Die hohen Qualitätsansprüche, welche sich swissdec auferlegt hat, sollen durch Audits dokumentiert werden. Dazu wurde am 22.1.2008 durch SQS ein Voraudit durchgeführt. Das Audit "GoodPriv@cy" wird im Oktober 2008 durchgeführt.

Marketing

Wie bereits im Jahr 2007 präsentiert sich swissdec auch dieses Jahr an der Personal Swiss vom 22./23. April 08 in Zürich-Oerlikon. An dieser HR-Fachmesse werden die Funktionsweise und Vorzüge einer swissdec-zertifizierten Lohnbuchhaltung der breiten Öffentlichkeit dargelegt und über den Tätigkeitsbereich von swissdec informiert. Speziell eingeladen werden die Software-Hersteller, um bei einem Apéro den ungezwungenen Gedankenaustausch zu pflegen.

Die Dokumentationspalette wurde auf diese Messe hin um eine Broschüre erweitert. Diese Broschüre behandelt die wesentlichen Elemente, welche swissdec ausmachen.

Laufend unterhalten wird die Homepage unter www.swissdec.ch.

Distributor

Die Betreiberwahl des Distributors erfolgte am 29.8.2007 durch den Vorstand und fiel zu Gunsten der Swisscom IT Services AG aus. Der Rahmen- und Projektvertrag wurde am 27.9.2007, der Betriebsvertrag am 5.12.2007 gutgeheissen.

Per 1.12.2007 wurden die Entwicklungsarbeiten der Swisscom IT Services AG und itServe AG erfolgreich abgeschlossen und der Distributor-Betrieb störungsfrei aufgenommen.

2007 wurden diverse Kopplungen durchgeführt, so dass der Datentransfer zu folgenden Organisationen einwandfrei funktioniert: Suva, Steuerverwaltung BE, BFS, Concordia, Helsana, CSS, AXA Winterthur.

Bis Mitte März 2008 wurden über 100 Übermittlungen registriert, 104 an die Suva, 71 an die Steuerverwaltung des Kantons Bern, 12 an AXA Winterthur, 20 an CSS, 33 an Helsana sowie 51 an das BFS.

Das monatliche Reporting von Swisscom IT Services AG bezeugt den reibungslosen Betrieb, existierten doch weder für Januar, Februar noch März 2008 keine Probleme.

Als Herausforderung präsentiert sich die Support-Thematik. Die Anzahl der Anfragen durch die Anwender zeigt, dass diesen durch exakte, gebrauchsanweisungs-ähnliche Dokumente direkte Unterstützung beim Thema der korrekten Lohnbuchhaltungs-Konfiguration durch die Geschäftsstelle swissdec angeboten werden muss.

Zertifizierung von Lohnbuchhaltungen

Die Nachfrage nach einem swissdec-Zertifikat ist bei den Softwareherstellern gross. Bis Ende 2007 konnten bereits 20 Lohnbuchhaltungen zertifiziert werden, weitere 40 Hersteller wurden für die Zertifizierung vorbereitet.

Projekt Lohnstandard-CH BVG

Die nächste Etappe in der Weiterentwicklung des Lohnstandard-CH befasst sich mit den für die BVG-Versicherer relevanten Datensätzen. Die Offerte für den SVV (Ausschuss Leben) wurde am 5.12.2007 unterzeichnet und der Vertrag für den SVV ist erstellt.

Verein swissdec

Dr. Ulrich Fricker
Vereinspräsident